



**INTERVENCIÓN DEL EMBAJADOR DEL PARAGUAY MARIO SANDOVAL EN
EL PARLAMENTO EUROPEO
1 de febrero de 2011**

- LOS ACUERDOS DE ASOCIACIÓN DEBEN SER BENEFICIOSOS PARA LOS CIUDADANOS DE LAS REGIONES AFECTADAS, NO SOLO PARA LOS GOBIERNOS, POR ESE MOTIVO ES MUY IMPORTANTE LLEVAR A CABO ESTE TIPO DE ENCUENTROS EN LOS PARLAMENTOS, DISCUTIENDO LOS TEMAS, PUES SUS MIEMBROS REPRESENTAN A SUS CIUDADANOS.
- EN EL TRASPASO DE LA PRESIDENCIA PRO TÉMPORE (PPT) QUE TIENE UNA DURACIÓN DE SEIS MESES, ASUMIDA EN ESTE SEMESTRE POR EL PARAGUAY, NOS HEMOS PROPUESTO COMO META FUNDAMENTAL DISPONER TODAS LAS CONDICIONES NECESARIAS PARA QUE EL ACUERDO DE ASOCIACIÓN BIRREGIONAL PUEDA LLEGAR A CONCLUIRSE, SI SE PUDIESE DENTRO DE LA PRESIDENCIA PARAGUAYA Y SI NO, EN LA PRIMERA PARTE DE LA PRESIDENCIA PRO TÉMPORE DEL URUGUAY QUE ES LA SIGUIENTE A LA NUESTRA. EL MOTIVO DE ESTA INTENCIÓN ES NO LLEGAR A UNA SITUACIÓN COMO LA QUE PASÁRAMOS EN EL 2004, CUANDO LAS PARTES NO PUDIERON AVANZAR DEBIDO A UN CONGELAMIENTO DE LAS POSICIONES, SITUACIÓN QUE NO BENEFICIÓ A NINGUNA DE ELLAS. PARA OBTENER ESTE RESULTADO, LA PPTP HA DISPUESTO UN CRONOGRAMA DE REUNIONES DINÁMICO QUE YA ESTÁ EN MARCHA.
- EXISTIENDO LA VOLUNTAD FIRME POR PARTE DEL MERCOSUR DE AVANZAR EN ESTAS NEGOCIACIONES, OTRO DE LOS OBJETIVOS DE LA PRESIDENCIA PRO TÉMPORE DEL PARAGUAY (PPTP) ES EL DE AVANZAR EN LOS TRES PILARES DE LA NEGOCIACIÓN EN FORMA PARALELA, LO MÁS POSIBLE. A PESAR DE RECONOCER QUE EL ASPECTO COMERCIAL TIENE UN PESO DE RELEVANCIA PARA EL ACUERDO, LOS OTROS DOS PILARES, SOBRE TODO EL POLÍTICO, DEBEN AVANZAR A LA PAR DE TAL MANERA A INTERACTUAR ENTRE ELLOS, POTENCIÁNDOLOS, Y A LA VEZ, EVITAR TENER QUE EVENTUALMENTE REVISAR ALGUNAS DE LAS CUESTIONES ACORDADAS EN EL PILAR QUE REGISTRÓ MAYORES AVANCES DEBIDO A ELEMENTOS NUEVOS APARECIDOS AL FINAL DE LA NEGOCIACIÓN Y QUE HAGAN QUE ÉSTA NO PUEDA SER CERRADA ADECUADAMENTE.
- LUEGO DE LA REUNIÓN DE NEGOCIACIONES DE BRASILIA DE NOVIEMBRE-DICIEMBRE 2010, LAS PARTES HAN ACORDADO ARRIBAR A UN ACUERDO COMPRENSIVO, EQUILIBRADO Y AMBICIOSO. EN EL PRIMER ASPECTO, SE TIENE LA INTENCIÓN QUE EL

MISMO ABARQUE LO SUSTANCIAL DEL COMERCIO, Y EN OTROS ASPECTOS DE LA NEGOCIACIÓN, LO MÁS QUE SE PUEDA. EN CUANTO AL EQUILIBRIO, SE PRETENDE QUE, LOS BENEFICIOS A LOGRARSE SEAN SIMILARES O EQUIVALENTES PARA AMBAS REGIONES. IGUALMENTE, QUE LAS CONCESIONES DE AMBAS PARTES TAMBIÉN SEAN EQUILIBRADAS.

- EN LA ÚLTIMA CNB SE HA TENIDO COMO RESULTADO QUE EL MERCOSUR Y LA UE LOGRARON PROGRESOS EN LA PARTE **NORMATIVA** DE VARIAS ÁREAS INVOLUCRADAS EN LA NEGOCIACIÓN COMO ACCESO A MERCADO, SERVICIOS E INVERSIONES, REGLAS DE ORIGEN, OBSTÁCULOS TÉCNICOS AL COMERCIO Y OTROS.
- ASIMISMO, YA SE HAN INTERCAMBIADO EXPECTATIVAS ENTRE AMBAS PARTES Y SE HAN PROPUESTO FECHAS PARA INTERCAMBIAR OFERTAS DE MANERA VERBAL (EN LA PRÓXIMA CNB DE BRUSELAS, EN MARZO) Y HACIA FINES DE DICHO MES LA PRESENTACIÓN DE LAS OFERTAS POR ESCRITO. ACTUALMENTE, SE ESTÁ TRABAJANDO EN EL MEJORAMIENTO DE LAS OFERTAS.
- EN CUANTO A LOS ACTORES DE ESTA NEGOCIACIÓN, AMBAS REGIONES TIENEN DIFERENTES NIVELES EN SU PROCESO DE INTEGRACIÓN, PROVENIENTES DE CONDICIONANTES HISTÓRICOS DE SU DESARROLLO, INCLUYENDO LA PROPIA HERENCIA CULTURAL, LO CUAL NO QUIERE DECIR QUE UNO SEA MEJOR QUE EL OTRO. MERCOSUR CONSIDERA QUE SU NIVEL DE INTEGRACIÓN ACTUAL ES EL ADECUADO PARA LLEVAR ADELANTE ESTA NEGOCIACIÓN PARA UN ACUERDO DE ASOCIACIÓN BIRREGIONAL CON LA UE.
- LUEGO DE HABER TOMADO CONOCIMIENTO DEL INFORME DE LA COMISIÓN DE AGRICULTURA DEL PARLAMENTO EUROPEO, APROBADO EL 25 DE ENERO DE 2010, EN ESPECIAL EN LO CONCERNIENTE A LOS PÁRRAFOS 25 AL 28 Y OTROS QUE SE REFIEREN A LAS NEGOCIACIONES CON EL MERCOSUR, LOS EMBAJADORES DEL GRUPO HEMOS VISTO CON PREOCUPACIÓN QUE LO MANIFESTADO EN DICHS PÁRRAFOS PODRÍA INDUCIR A UNA EVENTUAL SUSPENSIÓN DE LAS NEGOCIACIONES, RETROTRAYÉNDONOS A UNA SITUACIÓN SIMILAR A LA DEL 2004, PONIENDO EN PELIGRO EL ACUERDO EN SÍ.
- CON RESPECTO A LAS NEGOCIACIONES QUE SE ESTÁN LLEVANDO A CABO, ÉSTAS TIENEN ALGUNOS PRINCIPIOS BÁSICOS QUE LA DIRIGEN Y QUE TIENEN EN VISTA LOGRAR UN ACUERDO DE CALIDAD QUE PROTEJA LOS INTERESES DE TODAS LAS PARTES A PESAR DEL PROLONGADO PROCESO DE NEGOCIACIÓN. UNO DE ELLOS ES EL PRINCIPIO DE “SINGLE UNDERTAKING”, LO QUE PERMITE QUE AL FINAL DE LA NEGOCIACIÓN, UNA VEZ VISTAS TODAS LAS CONSECUENCIAS Y AFECTACIONES DE LOS DIFERENTES ASPECTOS NEGOCIADOS, RECIÉN SE TOMA EL COMPROMISO INTEGRAL DEL ACUERDO.
- ANTE LOS RECLAMOS ESPECÍFICOS DE DETERMINADOS SECTORES DE NUESTRAS REGIONES DEBERÍAMOS CONSIDERAR PRIMERAMENTE CUÁL ES EL OBJETIVO AL QUE DESEAMOS LLEGAR, BUSCANDO QUE LOS ACTORES ECONÓMICOS PUEDAN ACTUAR EFICIENTEMENTE DENTRO DE NORMAS CLARAS PARA LOGRAR COMPETITIVIDAD E IR DISMINUYENDO PAULATINAMENTE LAS AYUDAS CON UN CRONOGRAMA CONOCIDO PARA QUE SE LOGRE SU INSERCIÓN ADECUADA EN EL MERCADO.
- POR PARTE DE LA PRESIDENCIA PARAGUAYA DEL MERCOSUR, ES INTENCIÓN QUE SE LOGRE UN ACUERDO BAJO EL CONCEPTO DE “GANA-GANA”, DE TAL MANERA QUE AMBAS

REGIONES Y TODOS LOS ESTADOS INTEGRANTES DE ELLAS PUEDAN OBTENER LOS BENEFICIOS ANHELADOS.
